



## **Rapport du président de la FAPPUNB**

### **Session plénière et assemblée générale annuelle**

**Le 11 mai 2023**

Chères collègues et chers collègues,

Nous voici de nouveau à la fin d'une année et au début d'une autre.

Vous trouverez ci-après un rapport sur les activités de la Fédération des associations de professeures et professeurs d'université du Nouveau-Brunswick (FAPPUNB) et sur les questions et situations qui ont attiré notre attention en 2022-2023.

- **Mise à jour de la mission de la FAPPUNB**

À la réunion du conseil d'administration du mois de septembre 2022, le conseil a procédé à une mise à jour de la mission de la fédération pour mieux refléter ses valeurs et ses aspirations. La mission de la FAPPUNB se lit maintenant comme suit :

La Fédération des associations de professeures et professeurs d'université du Nouveau-Brunswick représente les intérêts d'environ 1 500 professeures, professeurs, personnel académique contractuel, bibliothécaires, chercheuses et chercheurs de six campus faisant partie des quatre universités publiques de la province. Elle préconise la promotion de leur profession, la protection de l'autonomie institutionnelle des universités et de la liberté universitaire, et vise à améliorer la qualité de l'éducation et de la recherche postsecondaires de la province.

- **Promotion de la FAPPUNB et des membres**

La FAPPUNB a fait pour une période de huit semaines, soit entre le 1<sup>er</sup> mars et le 30 avril 2023, une campagne bilingue sur Facebook et Twitter visant à sensibiliser davantage les citoyennes et citoyens du Nouveau-Brunswick sur des questions relatives à l'éducation universitaire dans notre province et présenter au public les personnes membres des corps professoraux, et ce, en mettant en vedette quelques-uns de ces membres.

La préparation de cette campagne et son exécution ont nécessité beaucoup de travail de collecte et analyse de données, de rédaction de documents, communication avec divers partenaires ...

Le bureau de direction et la directrice générale sont très reconnaissants aux associations et aux membres qui ont pu apporter leur concours à cette campagne.

Un débriefage de la campagne aura lieu à la réunion de septembre 2023 du conseil d'administration, soit après que nous aurons obtenu les analyses de la part de la compagnie de marketing retenue pour ce projet.

- **Lobbying**

Le 31 octobre 2022, le bureau de direction et la directrice générale de la FAPPUNB ont rencontré la nouvelle cheffe du Parti libéral du Nouveau-Brunswick, Susan Holt et le nouveau porte-parole de l'opposition officielle en matière d'éducation postsecondaire, Keith Chiasson, et ce, dans le but de les sensibiliser à ce que les membres des corps professoraux considèrent être les enjeux essentiels en matière d'éducation postsecondaire dans la province.

Le 30 novembre 2022, le bureau de direction et la directrice générale ont rencontré les membres du caucus du Parti vert à leur invitation à la suite de la lettre en octobre au ministre de l'Éducation postsecondaire, de la formation et du travail (ÉPFT) dans le cadre de la semaine de l'équité d'emploi de l'Association canadienne des professeures et professeurs d'université (ACPPU).

À la fin du mois de février 2023, la FAPPUNB a comparu pour la première fois devant le Comité spécial des universités publiques de l'Assemblée législative du Nouveau-Brunswick. À cette occasion, la fédération était représentée par le professeur Jean Sauvageau, président sortant du bureau de direction, et Lise Robichaud, directrice générale.

Notre objectif en comparissant devant le Comité spécial des universités publiques était de contribuer à la discussion sur les universités publiques tenues à l'occasion de ses audiences annuelles commencées depuis 2018, en y ajoutant les perspectives du corps professoral.

Suivant cette comparution devant le Comité spécial des universités publiques de l'Assemblée législative du Nouveau-Brunswick, un article à la NB Media Coop (la source hebdomadaire alternative du Nouveau-Brunswick pour les nouvelles et les questions importantes pour les Néo-Brunswickoises et Néo-Brunswickois) a été publié le 12 avril 2023 :

<https://nbmediacoop.org/2023/04/12/perspective-et-points-de-vue-du-corps-professoral-sur-leducation-universitaire-au-nouveau-brunswick/>

Après plusieurs démarches répétitives pour tenir une rencontre avec le ministre provincial de l'éducation postsecondaire et continuer de faire valoir nos perspectives, un rendez-vous a été enfin obtenu pour la date du 23 mai. À suivre donc!

- **Solidarité**

ACCFA (Atlantic Canada Council of Faculty Associations/Conseil des associations de corps professoraux du Canada Atlantique) : Le 24 juin 2022, j'ai participé à la réunion virtuelle animée par l'association provinciale de la Nouvelle-Écosse, Association of Nova Scotia University Teachers (ANSUT). Chaque association participante des corps professoraux d'universités dans les provinces de l'Atlantique, dont celles au Nouveau-Brunswick, a eu l'occasion de présenter un rapport sur ses activités depuis la réunion précédente et d'en discuter.

La prochaine réunion de l'ACCFA aura lieu en présentiel en Nouvelle-Écosse et sera animée par la MUNFA (association du corps professoral de l'Université Memorial de Terre-Neuve-et-Labrador – la seule université publique à TNL). La date de la réunion et l'endroit exact en N.-É. restent à déterminer.

Relations avec les organisations syndicales et pour la justice sociale

Le conseil d'administration de la FAPPUNB a accueilli à sa réunion du 19 novembre 2022, le président du Syndicat canadien de la fonction publique – Nouveau-Brunswick, M. Stephen Drost.

La FAPPUNB prête attention aux actions concertées pour la justice sociale au Nouveau-Brunswick et appuie souvent les revendications. À titre d'exemple, la FAPPUNB a appuyé en février dernier [une vision pour une société juste et équitable](#), une initiative du Front commun pour la justice sociale déployée le 20 mars 2022 dans le cadre du dépôt du budget provincial.

Rencontre avec les associations étudiantes

Les échanges avec l'Association étudiante du Nouveau-Brunswick (AÉNB) nous permettent de connaître les principales préoccupations des étudiantes et étudiants de nos campus et de comprendre le point de vue de ces derniers par rapport à nos nombreux sujets de lobbying communs. Les membres du Bureau de direction et la directrice générale de la FAPPUNB ont rencontré des membres de la direction de l'AÉNB lors de leur semaine annuelle de lobbying tenue cette année du 14 au 18 novembre 2022.

Puisque la University of New Brunswick Student Union (UNBSU) ne fait plus partie de l'AÉNB, et ce, depuis le printemps 2022, la FAPPUNB a rencontré de façon virtuelle, sur invitation, des membres de la direction de la UNBSU.

Merci aux associations membres de m'inviter à vos assemblées générales. Je suis reconnaissant pour les occasions de vous faire part du travail de votre fédération et d'en apprendre davantage au sujet de ce qui est important pour mes collègues.

- [Les réalisations et objectifs de la FAPPUNB](#) ont été révisés en novembre pour l'année 2022-2023.

En conclusion, je tiens à remercier les personnes suivantes :

- la directrice générale, Lise Robichaud, pour son soutien indéfectible à mon rôle de président et sa contribution aux activités, au bon fonctionnement et aux initiatives de la Fédération;
- mes collègues du bureau de direction pour leur soutien inébranlable : Jean Sauvageau, Lacina Coulibaly, Carol Pomare et notre nouveau membre (depuis le 25 février) Julien Massicotte à titre de trésorier;
- les membres du conseil d'administration et des différents comités pour leur contribution inestimable au bon déroulement des activités de la Fédération.

La FAPPUNB dépend essentiellement du travail bénévole de ses membres pour accomplir ses multiples tâches et atteindre ses objectifs. Continuons à donner de notre temps et à encourager nos collègues à en faire de même afin d'assurer la mission de la Fédération. Nous vivons une période stressante pour ce que nous défendons : le monde universitaire et une éducation postsecondaire de qualité. Ne ménages pas nos efforts.

Respectueusement soumis,

Le président,

Hector Guy Adégbidi

Le 5 mai 2023